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FEELGOOD TALK #9

Vera Podlinski

Vera Podlinski ist Arbeits- und Orga-
nisationspsychologin, Systemischer
Coach und Autorin über Feelgood
Management. Sie begleitet seit über
8 Jahren Menschen und Unterneh-
men in ihrer persönlichen und
gemeinsamen Entwicklung. Als
Autorin und Creatorin inspiriert sie
rund um die Themen Kulturwandel
und gute Zusammenarbeit im Team.

F E E L G O O D  T A L K  # 9

Im "Feelgood Talk", spricht Vera Podlinski mit anderen Feelgood Manager*innen
und Kulturgestalter*innen über Wertschätzung und Wohlbefinden in der
Arbeitswelt. 

Sabrina ten Brink

Sabrina ten Brink ist Leadership-
Coach, Feelgood Managerin und
Beraterin. Sie hat in nur 5 Jahren ein
erfolgreiches Feelgood Unterneh-
men zur Qualifikation von New Work
Expert*innen und Beratung von
Unternehmen aufgebaut: “FeelGood
Trainings & Coachings” ist ein
zertifizierter Bildungsträger für New
Work und bildet Feelgood
Manager*innen aus.



FEELGOOD TALK #9
Vera: „Liebe Sabrina, wie schön,
dass du da bist!“

Sabrina: „Hi und danke für die Einla-
dung. Ich freue mich sehr.“

Vera: „Wir kennen uns ja schon eini-
ge Jahre über das Feelgood Ma-
nagement. Mich interessiert zu Be-
ginn: Wie bist du überhaupt damit in
Berührung gekommen und wie war
dein Weg?“

Sabrina: „Ich war über 17 Jahre in
einem großen Konzernunternehmen
angestellt. Dort habe ich miterlebt,
was es mit einem Unternehmen
macht, wenn die Unternehmenskul-
tur leidet. Und damals dachte ich
mir, dass es doch nicht so schwer
sein kann, zwischenmenschliche Be-
ziehungen zu bauen und wirklich gut
zu halten – auch in einem großen
Unternehmen. Und dadurch bin ich
auf’s Feelgood Management
gesto-ßen und habe mich dem
Bereich weitergebildet.“

Vera: „Und wie ging es dann wei-
ter?“

Sabrina: „In meiner Weiterbildung
zur Feelgood Managerin habe ich

gemerkt, dass mir trotzdem noch der
Praxisbezug fehlt. Dabei wurde mir
bewusst, dass es dafür auch nicht
nur eine Person als Ausbilder*in
braucht, sondern mehrere Ex-
pert*innen, die verschiedene Berei-
che aus der Praxis abdecken. Daher
kam die Idee, selbst eine solche
Ausbildung aufzusetzen. Ich habe
mir dann zunächst eine Auszeit ge-
nommen, um zu überlegen, was ich
wirklich will und was ich langfristig
machen möchte. Das Ergebnis da-
raus war, dass ich gerne etwas in
Unternehmen bewegen und sie
durch ihre Transformation begleiten
möchte. Und dass ich eine praxisori-
entierte Ausbildung zum Feelgood
Management aufsetzen möchte“ 

Vera: „Und dadurch ist dein Unter-
nehmen ‚Feelgood Trainings &
Coachings‘ entstanden?“

Sabrina: „Genau. Ich wollte mir ein
Team suchen, mit dem ich diese Zie-
le gemeinsam erreichen kann. So ist
die Idee eigentlich als Küchentisch-
Startup entstanden“

Vera: „Wie war das am Anfang?
Was hat gut geklappt und was ist
nicht so glatt gegangen?“
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Sabrina: „Am Anfang stand eben die
Idee mit der Ausbildung. Ich habe
dann direkt ein relativ großes Büro-
gebäude angemietet und einen Se-
minarraum eingerichtet. Alles war
fertig eingerichtet – und dann kam
Corona. Da kamen natürlich die ers-
ten kritischen Stimmen, dass Feel-
good Management gerade jetzt nicht
laufen wird. Also, Unternehmen sa-
gen zu wollen, dass sie ihre Mitar-
beitenden gut behandeln sollen, sei
ja löblich, aber das würde jetzt kei-
ner brauchen. Und natürlich habe ich
in diesem Moment auch selbst ge-
zweifelt. Tatsächlich war die ersten
Monate hier Totenstille. Da hatte ich
viel Zeit, mich um die Website zu
kümmern und auch viel zu netzwer-
ken. Dabei habe ich meine jetzige
Akademieleiterin Pia Berger kennen-
gelernt – und wir beide haben uns
auch kennengelernt. Und da kam mir
der Gedanke: Wenn es nicht in Prä-
sentform geht, dann gehen wir eben
online!“

Vera: „Wie kann man sich die Aus-
bildung bei euch denn vorstellen?“

Sabrina: „Wie beleuchten ganz ver-
schiedene Bereiche, die fürs Feel-
good Management wichtig sind, und
arbeiten dafür mit vielen Exper-
t*innen zusammen, die unseren Teil-
nehmenden das Praxiswissen ver-

mitteln. So kombinieren wir einen
theoretischen Basisteil mit wöchent-
lichen Live-Calls. Dabei arbeiten die
Teilnehmenden auch ihr eigenes
Konzept aus, welches sie in Unter-
nehmen dann auch praktisch umset-
zen können. Wir unterstützen die
Teilnehmenden also ganz stark da-
rin, auch wirklich ins Tun zu kom-
men: Wir vermitteln ihnen einen
Plan, wie es losgehen kann und sind
ihre Sparrings-Partner*innen. Feel-
good Management ist nämlich sehr
viel mehr als z.B. nur der Bereich
Mitarbeitenden-Benefits.“

F E E L G O O D  T A L K  # 9

FEELGOOD
MANAGEMENT IST
SEHR VIEL MEHR ALS
NUR DER BEREICH
MITARBEITENDEN-
BENEFITS

Vera: „Welchen Ansatz von Feel-
good Management verfolgt ihr damit
in eurer Ausbildung?“

Sabrina: „Wir definieren Feelgood
Management nicht als
Einbahnstra-ße. Also es geht nicht
darum, den Mitarbeitenden das
Paradies auf Er-den zu schaffen,
sondern wir haben dabei die
Wirtschaftlichkeit des Un-
ternehmens im Blick. Natürlich wol-
len wir, dass sich alle wohlfühlen, 



aber genauso soll auch die Ge-
schäftsführung morgens gerne ins
Büro kommen, weil das Unterneh-
men wirtschaftlich erfolgreich ist. Nur
wenn diese Basis stimmt, dann geht
es letzten Endes auch allen gut.“ 

Vera: „Damit geht ja sicher einher,
auch mal härtere Entscheidungen zu
treffen, oder?“

Sabrina: „Genau, manchmal bedeu-
tet es auch, sich von einem Men-
schen zu trennen – wenn das für das
gesamte Team so besser wäre.
Oder auch sich von einer Führungs-
kraft zu trennen, die einfach nicht in
der Lage ist, zu führen, sondern
eben nur ‚vorgesetzt‘ wurde. Da ist
es wirklich wichtig, gut hinzuschau-
en, wie man sich optimal aufstellt.
Und auch das kann Feelgood Ma-
nagement sein.“

Vera: „Noch einmal zur Ausbildung:
Was für Menschen kommen da
zusammen, um Feelgood Manage-
ment zu lernen?“

Sabrina: „Das sind Menschen, die
wirklich etwas bewegen wollen; und
das spürt man. Einige kommen aus
dem Schmerz heraus, dass sie eher
‚Feel bad‘ erlebt haben und welche
Folgen das für die Menschen hat. 

Andere spüren einfach in sich den
Aktionismus, die Welt verbessern
und etwas Gutes tun zu wollen. Oft
geht es auch darum, einen Job aus-
zuführen, der Sinn stiftet. Das sind
so unterschiedliche Menschen, aber
alles großartige Macher*innen, und
das ist einfach schön. Alle lernen
voneinander und beflügeln sich ge-
genseitig durch das Schwarmwissen
der Community.“
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OFT GEHT ES
DARUM, EINEN JOB
AUSZUFÜHREN, DER
SINN STIFTET. 

Vera: „Ich bringe immer eine Frage
aus dem letzten Feelgood Talk mit.
Und Mandy Mewes hat mir folgende
Frage mit auf den Weg gegeben:
‚Was hat dich dazu bewogen, das zu
tun, was du jetzt tust? Also deinen
Beruf oder deine Berufung zu
leben?‘ – wenn du so ein Fazit
ziehst?“

Sabrina: „Ich möchte verhindern,
dass andere Menschen in dieselbe
Arbeitsfalle tappen. Also in das be-
rühmte Hamsterrad, in dem man im-
mer einfach weiter rennt; einfach im-
mer weiter macht. Und ich möchte
Unternehmen aus der Rolle der drei 



Affen rausholen: Einer sieht nichts,
einer hört nichts, einer spricht nicht.
Ich möchte mit ihnen hinsehen, denn
wenn man daran nichts ändert, dann
wird es diese Unternehmen in zehn
Jahren auch nicht mehr geben. Weil
sie keine Leute mehr kriegen. Wenn
man keine Menschen mehr begeis-
tern kann für sich bzw. die Sache zu
arbeiten, dann muss man langfristig
die Tore schließen. Ich möchte
daran mitwirken, die neue Arbeits-
welt zu gestalten. Eine stabile Wirt-
schaft ist so wertvoll und wichtig und
das schaffen wir nur mit den Men-
schen, die darin arbeiten.“

Vera: „Stichpunkt neue Arbeitswelt:
Wie ist dein Blick auf das Thema
New Work, was ihr euch als Bil-
dungsträger ja auch groß auf die
Fahne geschrieben habt?“

Sabrina: „Die neue Arbeitswelt ist
eine komplett andere, weil die Men-
schen, die jetzt in diese Arbeitswelt
reinkommen, eine ganz andere Ge-
neration sind. Es wir alles schneller. 

Es kommen immer wieder neue The-
men auf den Tisch. Und es ist wich-
tig, dass wir uns darauf einstellen
und diese Themen integrieren. Wir
können nicht einfach weitermachen,
wie bisher. Daher bilden wir auf der
einen Seite im Akademiebereich
Menschen weiter in den Bereichen
Diversity Management, Feelgood
Management, Coaching und Kon-
fliktberatung. Und auf der anderen
Seite unterstützen wir Unternehmen
in Form von Beratung.“
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DIE NEUE ARBEITSWELT
IST EINE KOMPLETT
ANDERE, WEIL DIE
MEN-SCHEN, DIE JETZT
IN DIESE ARBEITSWELT
REINKOMMEN, EINE
GANZ ANDERE GE-
NERATION SIND

Vera: „Worauf achtet ihr in der Bera-
tung besonders?“

Sabrina: „Wir haben eine Art Feel-
good-Schablone entwickelt, die un-
ser Fahrplan ist als Beratungskon-
zept. Und ganz wichtig ist gleich zu
Beginn die Bestandsaufnahme. Die-
se ist wichtig für den gesamten Pro-
zess, der danach kommt. Man muss
schauen, in welcher Situation sich
das Unternehmen befindet und wie
das Stimmungsbild ist. Was tut das 

EINE STABILE
WIRTSCHAFT IST SO
WERTVOLL UND
WICHTIG. DAS
SCHAFFEN WIR NUR
MIT DEN MENSCHEN,
DIE DARIN ARBEITEN.



Unternehmen schon? Welche Aus-
wirkungen haben diese Maßnah-
men? Was sind die Werte? Und
spiegeln diese sich auch in der Be-
legschaft wider? Das sind einige
Punkte aus unserem kompletten Ka-
talog zur Bestandsaufnahme.“

Vera: „Das klingt toll, warum ma-
chen das nicht alle so?“

Sabrina: „Es kostet auf der einen
Seite viel Zeit. Deswegen widmen
sich dem nicht alle Unternehmen.
Und auf der anderen Seite muss
man dabei auch das Visier hochklap-
pen und sich den Status Quo wirk-
lich ehrlich anschauen. Dem möchte
sich auch nicht jeder unbedingt stel-
len, ganz nach dem Motto ‚Was ich
nicht sehe, existiert auch nicht‘. Es
braucht also auch viel Mut in der
Analysephase.“

zeigt. Dafür bekommen die Mitarbei-
tenden regelmäßig kleine Fragen
aus einem Fragenpool gestellt, die
kurz und knapp beantwortet werden
können, anstatt eine große
umfassende Mitarbeitendenbefra-
gung einmal im Jahr. So werden
durchgängig repräsentative Antwor-
ten generiert, durch die auch Verän-
derungen auffallen. Dadurch kann
auch gemessen werden, inwiefern
sich die Stimmung z.B. nach einer
Bekanntgabe verändert. Und die Mit-
arbeitenden können sich auch zu al-
len Themen offen äußern. Einen
besseren Blick kann man fast gar
nicht bekommen und das hilft uns
als Berater*innen natürlich auch da-
bei zu wissen, an welchen Stell-
schrauben angepackt werden muss.“
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ES KOSTET VIEL ZEIT
UND MUT, SICH DEN
STATUS QUO
WIRKLICH EHRLICH
ANZUSCHAUEN.

Vera: „Habt ihr dafür bestimmte
Hilfsmittel, mit denen ihr arbeitet?“

Sabrina: „Wir arbeiten mit einem
coolen Tool, und zwar dem Team
Echo. Das ist eine Software, die
quasi ein Stimmungsbarometer 

TRANSPARENZ IST
EINER UNSERER
WICHTIGSTEN WERTE,
DIE WIR HIER BEI
FEELGOOD TRAININGS
LEBEN. UND DAS VER-
MITTELN WIR AUCH IN
DEN UNTERNEHMEN!

Vera: „Und arbeitet ihr zunächst mit
den Geschäftsführenden oder Führ-
ungskräften oder wie ist euer An-
satz?“

Sabrina: „Wir arbeiten von Anfang 



an wirklich mit allen. Wir sind auch
da sehr transparent. Transparenz ist
ja auch einer unserer wichtigsten
Werte, die wir hier bei FeelGood
Trainings auch leben. Und das ver-
mitteln wir auch in Unternehmen: ‚Ihr
müsst transparent sein. Ihr müsst mit
den Ergebnissen der Befragung of-
fen umgehen. Ihr müsst euren Mitar-
beitenden zeigen, dass ihr sie ernst
nehmt und euch nicht verschließen.‘
Das Wichtigste bei dieser Arbeit ist
Vertrauen. Ob wir als Berater*innen
da reingehen oder ob ich als Ge-
schäftsführer*in vor meinem Team
stehe: Es geht schlichtweg immer
um Vertrauen! Wenn ich das Ver-
trauen meiner Belegschaft habe und
das nicht bewusst verletze, dann ha-
be ich immer einen größeren Vorteil
als alle anderen. Und das schaffe ich
nur, indem ich ehrlich und transpa-
rent bin.“

Vera: „Wie können Führungskräfte
denn Vertrauen zeigen?“

Sabrina: „Indem sie auch zugeben,
wenn mal etwas schief gegangen ist,
und dafür Verantwortung überneh-
men. Wenn sie zeigen, dass sie
auch nicht unfehlbar sind und dass
Fehler gemacht werden dürfen. Das
schafft Vertrauen. Und wenn man
Vertrauen hat in der Zusammenar-
beit, dann können auch mal Dinge
schief laufen, aber man kriegt sie
miteinander hin. Wenn allerdings
das Grundvertrauen fehlt, dann kön-
nen auch Kleinigkeiten schon riesen-
groß werden. Vertrauen ist immer
ein Vorschuss. Und man stellt es un-
ter Beweis, wenn man seine Leute
von Anfang an mit ins Boot holt.“ 

Vera: „Auch im Beratungsprozess?“

Sabrina: „Gerade dann. Das
Schlimmste, was man tun kann, ist,
sich externe Berater*innen ins Haus
zu holen und die irgendwo in einen 
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VERTRAUEN IST IMMER
EIN VORSCHUSS. UND
MAN STELLT ES UNTER
BEWEIS, WENN MAN
SEINE LEUTE VON
ANFANG AN MIT INS
BOOT HOLT.

ES GEHT IMMER UM
VERTRAUEN! WENN
ICH DAS VERTRAUEN
MEINER BELEGSCHAFT
HABE UND DAS NICHT
BEWUSST VERLETZE,
DANN HABE ICH IMMER
EINEN GRÖSSEREN
VORTEIL ALS ALLE
ANDEREN!



Raum zu sperren: Die Belegschaft
weiß, dass sie da sind, aber keiner
weiß, was genau die da tun. Und
dann kommt irgendwann ein Plan
raus, auf dem groß „Restrukturie-
rungsmaßnahme“ steht. Danach
braucht man nicht mehr über Ver-
trauen zu sprechen. Deshalb holen
wir die Leute direkt mit ins Boot von
Anfang an. Damit schafft man eine
Vertrauensbasis und die Leute spü-

ren, dass ihre Stimme zählt und
dass sie mitgestalten können.“

Vera: „Das ist ein super schönes Ab-
schlusswort. Vielen lieben Dank, Sa-
brina, dass du beim Feelgood Talk
dabei warst!“

Sabrina: „Ich hatte ganz viel Spaß
mit dir und danke dir sehr für die Ein-
ladung!“
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WEITERE INFOS
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Mehr erfahren über Sabrina ten Brink:

www.feelgood-trainings.de

Mehr erfahren über Vera Podlinski:

www.fityourmind-coaching.de
www.youtube.com/@verafityourmind
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Der Feelgood Talk ist eine Initiative und ein YouTube-Format von Vera Podlinski

Selbst Interesse, als Interviewpartner*in Teil des Feelgood Talks zu werden?
Wenn du Praxiserfahrung in der Umsetzung von Kulturwandelinitiativen in
Unternehmen hast bzw. aktiv Projekte rund um Wertschätzung und Wohlfühlen
in der Arbeitswelt begleitest, dann melde dich einfach mit einer kurzen
Nachricht an: hallo@fityourmind-coaching.de


